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Interrogazione 46/2023 
"Le giuste risorse per combattere la zanzara tigre" de I Verdi (ex-
mozione 64/2022) 

Gentile signora Petralli, 
Egregio signor David, 

 

Premessa 

Nella sua parte introduttiva l’interrogazione stigmatizza l’operato della Città nella lotta alla 
zanzara tigre facendo intendere che poco o nulla si sia fatto per contrastare questo noto 
problema; evidentemente ciò non corrisponde al vero, non si può perciò fare altro che 
respingere la critica al mittente. 
In effetti da anni la Città adotta le opportune strategie di lotta alla zanzara tigre d’intesa e con 
la supervisione dei preposti servizi della SUPSI (Settore ecologia dei vettori, Istituto 
microbiologia IM). I rapporti con questi servizi sono sempre stati ottimali ed improntati sulla 
reciproca disponibilità e volontà a fare sempre meglio. Lo provano i rapporti periodici 
rilasciati dai funzionari preposti che, tra l’altro, si complimentano per l’ottimo lavoro 
assicurato sia a livello organizzativo sia a livello operativo (modalità e frequenza dei 
trattamenti, monitoraggi, ecc.) dagli addetti della Città di Bellinzona.   
 
Elenco richieste 
 
1. Stanziare un credito affinché l’ente pubblico abbia un ruolo attivo nello sviluppo di 

nuovi sistemi di protezione e lotta alla zanzara tigre (come ad esempio il progetto 
della zanzara rosa) 

Il Municipio è a conoscenza del progetto denominato “zanzara rosa” gestito appunto dal IM e 
che consiste nel rilascio sul territorio di soggetti maschi sterili alfine di studiarne gli effetti 
sulla riproduzione e diffusione della zanzara tigre. Si tratta di un progetto esplorativo che 
dovrebbe conoscere le prime applicazioni concrete in Ticino a partire dal 2023 e 
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successivamente (fondi permettendo) proseguire nel 2024. I comuni interessati dalla fase 
sperimentale sono Morcote (già nel 2023) a cui il prossimo anno si dovrebbe aggiungere 
anche Melide. 
Se la fase sperimentale dovesse confermare la validità di questo sistema di lotta (rilascio di 
soggetti sterili), si avrebbe a disposizione un ulteriore strumento - comunque complementare 
a quelli già in uso (trattamenti) – per combattere in modo più efficace la zanzara tigre.  
In questo senso il Municipio esaminerà la possibilità di fornire un sostegno finanziario alla 
fase sperimentale del progetto.  
 
2. Stanziare un credito affinché possano essere condotti progetti pilota per sopperire 

alle naturali mancanze dei privati (vacanze, palazzine senza custode ….) nella cura 
del proprio sedime, mettendo in rete la cittadinanza 

Le esperienze maturate in questi ultimi anni permettono di ritenere che la predisposizione 
dei piani di trattamento è da considerarsi tuttora un metodo efficace per la lotta contro la 
zanzara tigre. Il comune svolge in modo adeguato i propri compiti, più difficile risulta per 
contro assicurare altrettanto rigore da parte dei privati.  
Al momento appare prematuro lo stanziamento di crediti per non meglio definiti “progetti 
pilota”. Piuttosto si ritiene utile operare nella direzione di ottimizzare l’informazione e la 
sensibilizzazione dei cittadini (saranno ad esempio coinvolte le associazioni di quartiere) ed 
eventualmente contribuire per la messa a disposizione a condizioni di favore dei prodotti per 
i trattamenti.  
Ritenuta la portata del problema, che tocca direttamente gran parte della popolazione, 
sarebbe anche auspicabile l’assunzione di un ruolo maggiormente proattivo direttamente da 
parte del cittadino. I servizi della Città sono come sempre a disposizione per il supporto e 
l’assistenza a coloro che ne fanno richiesta. 
 
3. Stanziare un credito affinché i prodotti necessari a combattere il fenomeno 

vengano forniti gratuitamente o a prezzo fortemente ridotto ai proprietari di stabili 
Come indicato nella risposta alla domanda precedente il Municipio è favorevole a 
considerare, in misura e secondo modalità da stabilire, questa possibilità.  
 
 
Cordiali saluti. 

Per il Municipio 
Il Sindaco Il Segretario 
Mario Branda Philippe Bernasconi 


